

Denominación	Fecha de creación	Vigencia	<input type="checkbox"/>	67
Centro Soriano de Luján	1916			
Otras denominaciones	Primera referencia	Año de extinción		

Relación con otra Asociación	País	Carácter territorial
	Argentina	Provincial
	Localidad de creación	Provincia
	Luján	Soria

Resumen histórico

Seguramente fueron los sorianos quienes, entre todas los naturales de las nueve provincias de Castilla y León, contaron con un mayor número de sociedades de emigrantes de carácter local o *paesano*. La toponimia de poblaciones como Cidones, Salduero, Derroñadas o El Royo bautizó a distintas asociaciones al otro lado del Atlántico, principalmente en Argentina, donde sus gentes emigradas se agrupaban para desarrollar, generalmente, una doble labor solidaria: la de ayuda mutua entre migrantes, y la de mecenazgo para con la tierra chica. No obstante, en Luján (al noreste de la provincia de Buenos Aires), el flujo de sorianos desde las últimas décadas del siglo XIX (de La Muedra y poblaciones próximas) permitió crear, tal y como reseña el historiador argentino Dedier Norberto Marquiegui, una asociación de carácter provincial en la temprana fecha de 1916. No existe mucha información sobre esta sociedad que, como indica el profesor Marquiegui, tenía la funcionalidad de proporcionar trabajo a los emigrados y "atender, amparar y repatriar a los sorianos necesitados con los recursos propios del Centro".



Dirección Internet

Bibliografía

MARQUIEGUI, Dedier Norberto. "Migración en cadena, redes sociales y movilidad. Reflexiones a partir de los casos de los Sorianos y Albaneses de Luján, 1889-1920". *Estudios Interdisciplinarios de América Latina y el Caribe*. Enero-Junio 1994, Vol. 5, nº 1, p. 115-136.